

PERSONAJES DE LA BÍBLIA

Jhon Jairo Flórez CMF

PABLO: MISIONERO DEL REINO

Cuando corre el tiempo para rehacer mis recuerdos y buscar mi identidad más profunda y certera, recurro a mis largos caminos por las trochas del Evangelio de Jesucristo que fui predicando con sudor, amor y dolor. Mi camino de seguimiento de un tal Jesús (Hch 25 19), crucificado y resucitado, ha llenado de sentido toda mi larga existencia de trabajos y fatigas por la causa de su justicia...

Mi historia caminó en la "normalidad", como la de tantos paisanos que viven su vida en el silencio anónimo de su lugar de nacimiento: soy judío de nacimiento, circuncidado a los ocho días, de la tribu de Benjamín, fariseo, viví en fidelidad a mi pueblo y a mis costumbres (Fil. 3,5). Aprendí de mi familia a fabricar tiendas (Hch. 18, 3). Creo que viví una infancia normal, con la propia mentalidad de mi pueblo, formado en la escuela de Gamaliel, en la sana tradición judía.

Frente a Cristo soy creyente, guiado por la conciencia del Espíritu me afirmo en esta verdad. Mi encuentro con Jesús aconteció en algún lugar de mi camino, cuando cambió algo muy fuerte en mí y pasé de perseguidor a seguidor de su causa y su mensaje. El encuentro con Cristo será para mí algo

imborrable, quedará en mi memoria... Mi llamada fundamental fue la de servir a Cristo en el servicio misionero a hermanas y

hermanos excluidos, proclamando el sentido de una vida en Cristo más universal, libre, plural y abierta.

Desde el comienzo de mis andanzas fui recorriendo, sin intención de formar algo grande, lugares remotos de la geografía olvidada, donde pasé la mayor parte de mi vida, con deseos incontenibles de anunciar la Buena

Nueva de Jesucristo, que me llevó a descubrir una gran verdad "ya no importa ser judío o griego, esclavo o libre, hombre o mujer; porque unidos a Cristo Jesús, todos somos uno" (Gal. 3, 28). Este mensaje liberador debía traspasar las fronteras y barreras culturales, sociales, sexuales, porque todos somos iguales, formamos la gran familia humana de los hijos e hijas de Dios. Fue buscando encontrar mayor fidelidad creativa que miré con el Evangelio el horizonte de vida de otros pueblos.

Como un imperio que se extiende por todo el mundo conocido, de la misma manera quise abrir las alas del Evangelio a muchos pueblos. Realicé incansables viajes, llevando a todos la fe en Jesús resucitado. En estos viajes encontré muchos compañeros y compañeras (Rom. 16, 1ss) aprendí idiomas, hice amigos, conocí culturas y costumbres; pero también sufrí mucho: hambre, trabajos, rechazos, accidentes.





Cuando no podía llegar a algunos sitios y personas, me comunicaba por carta o enviando a alguno de mis compañeros.

He sentido en carne y corazón lo que significa la persecución y el rechazo. Los conflictos fueron muchos, dentro de la comunidad y afuera, en las estructuras religiosas, económicas, ideológicas del imperio y de los que se gozan en el poder injusto.

Ahora al final de mi existencia, con el morral de mis recuerdos a la espalda y con el cansancio y fatiga de tantos viajes, miro mi vida como una entrega generosa. Puedo comprender la dificultad de muchos seguidores de Jesús para abrirse en disponibilidad a las diferencias culturales de otros pueblos. Esta disponibilidad necesita ser el imperativo del proyecto para extender el mensaje, sin necesidad de violentar otros pueblos, otras mentalidades. Ahora creo que lo realizado no fue un deseo expansionista de las verdades de la fe en Jesús resucitado (aunque después este afán expansionista del cristianismo fue el anuncio impuesto en muchos pueblos y culturas con la cruz y con la espada). Ahora siento que mi esfuerzo no fue en vano, la fuerza de Jesús sigue actuando en hombres y mujeres que se entregan generosamente a la misión. En mi carrera de seguimiento de Jesús he salido vencedor: entregando vida al servicio de otros, he construido vida y sembrado esperanza.

CUESTIONARIO BÍBLICO SOBRE PABLO

1. Dónde nació Pablo? (Hch 21,39)
2. Nació de una familia judía de la tribu de _____ (Rom 11,1)
3. Qué otro nombre recibió Pablo? (Hch 7,58)
4. Cómo se consideraba Pablo al escribirle a su amigo Filemón? (Flp 9)
5. Dónde aprendió Pablo sobre la cultura griega? (Hch 17,28)
6. Con quién estudió en Jerusalén? (Hch 22,3)
7. Cuál era su lectura preferida desde niño? (2 Tim 3,15)
8. Pablo escribió sólo o con la ayuda de alguien? (Rom 16,21-23)
9. Era de una familia pudiente o por el contrario, de una familia pobre? ((Hch 21,39)
10. De qué manera la conversión a Cristo afectó su vida? (Flp 3,7); 2 Cor 11,9)
11. Por qué insiste en que se debe trabajar con las propias manos? (2 Tes 3,7-10)
12. Le alcanzaba el salario para vivir tranquilamente? (1 Cor 4,12; 2 Cor 11,27)
13. Al ser ciudadano romano tenía algún beneficio? (Hch 22,25; Hch 16,37)
14. Por lo general, en que ciudad estaba ubicado su domicilio? (1 Cor 4,11)
15. Cómo lograba comunicarse con tanta gente de otras regiones? (Hch 21,37; 21,40)
16. Cuál era su nacionalidad? (Rom 11,1; 2 Cor 11-22; Hch 26,4)
17. Por qué los romanos lo trataban de una manera diferente a pesar de ser prisionero? (Hch 13,8.50; 14,5; 17,5-9)
18. Alguna vez fue enviado a prisión? (Hch 16-23; Col 4,18; Flp 1,13)
19. Tenía Pablo problemas? (Gal 4,15; 2 Cor 12,7)
20. Cuál fue su mayor tristeza? (2 Cor 11,23-29)

